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臺中市政府水利局 

「臺中市水湳水資源回收中心再生水開發利用案之興建、移轉、營運(BTO)」可

行性評估階段公聽會議紀錄 

一、 時間：106 年 12 月 19 日（星期二）上午 10 時 00 分 

二、 地點：水湳水資源回收中心簡報室 

三、 主持人：韓副局長乃斌                             記錄:鄭緯綸 

四、 出席單位及人員：詳簽到簿 

五、 與會意見及建議事項： 

(一)  楊正中議員服務處謝副主任東海 

1. 建議會議室空間規劃再做調整，後排人員無法完整看到投影幕內容。 

2. 水湳廠處理後的 80%再生水輸送給中科使用，剩下 20%的廢水如何排

放？會不會造成環境影響、污染、惡臭等？如何解決？ 

(二)  逢福里張里長文平 

1. 希望生產再生水後 20%的廢水不要直接排放入本地河川，而是可以進行

100%的再利用。又 20%的排放水量如何保證不會污染環境？水質如何？ 

(三)  陳成添議員服務處吳秘書承勳 

1. 污水處理後所產生的污泥如何處置？ 

(四)  莊順興教授 

1. 有關放流水零排放問題，技術上係屬可行，然考量上游未有穩定水源注

入下，為維持鄰近水體的基流量，使河川得保有自淨能力、避免發生乾

涸、揚塵等問題，故仍應保留部分放流水排放入既有承受水體。 

2. 對於放流水質的疑慮，水資源中心係將生活污水處理後，以符合放流水

標準之水質排放，與一般工廠於生產製程後排放較差水質的本意上有所

不同。另生活污水經處理後，可大致分為放流水與污泥，既有生活污水

中的污染物質將轉變為污泥型態，並由合格廠商清運處理，而放流水則

係以優於生活污水之水質進行排放，因此不會有濃縮後的高污染污水排
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入河中，惡化環境。 

(五)  朱敬平博士 

1. 水湳廠輸送給中科使用的再生水，其使用後會經由中科園區的廢水處理

廠處理後，專管另行排放，不會再回到水湳地區處理，造成污染可能的

疑慮。 

2. 水湳廠的污水處理流程於國內目前是數一數二的先進，生活污水中的污

染物質會透過薄膜處理器的攔截而形成污泥，而非續存於放流水中，可

符合放流水排放的安全性。 

3. 對於河川基流量的維持，全國各污水處理廠/水資中心處理方式大致相

同，近期相似案例可參考高雄鳳山溪案，該案除供應臨海工業區再生水

使用外，另保留有放流水補注鄰近水體、濕地、圳路。 

(六)  業務單位綜合回覆 

1. 目前有關下水污泥的處理處置，主要係委由取得環保署認證之合格清運

業者進行收送，另本局亦積極配合中央政策，辦理污泥減量以及如何降

低處理處置費用。 

2. 我國放流水再生利用在相關法規的規定下，係採以不直接與人體接觸為

原則，因此處理處理過後之放流水或再生水主要為供應工業用水使用，

以此為目標，預期可得釋出同等水量之自來水，提供農業、民生用水調

度之彈性與穩定度。 

3. 水資源回收中心設立之目的與功能係將生活污水加以淨化、排放，與一

般所認知之工廠排放廢水有異。目前臺中市亦有多處設有水資源回收中

心，以福田廠為例，其放流水注入之承受水體中均可觀察到豐富動植物

生態，顯示並未造成當地環境破壞。 

4. 考量本市生活污水用戶接管尚未全面完成，且河川應維持有基本基流

量，使自淨作用得以發揮，因此未規劃放流水全數回收再利用。 

六、 會議結論： 

感謝各方意見，本局會將公聽會所提出之建議與意見納入水湳再生水開發
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計畫整體考量。 

七、 會議結束時間：上午 11 時 00 分 
























